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Wer wir sind – die Frauenorganisation der Migros 
 
Forum elle ist eine parteipolitisch unabhängige, konfessionsübergreifende  
Vernetzungsplattform von Frauen für Frauen. Wir sprechen durch ein regionales  
und überregionales Veranstaltungsangebot in erster Linie Frauen an, die von den 
Werten, Aktivitäten und dem Knowhow der Migros überzeugt sind. 
 
-------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Woher wir kommen - ein Anliegen Gottlieb Duttweilers 
 
Migros-Gründer Gottlieb Duttweiler hat die Frauenorganisation – damals  
Migros-Frauenbund genannt - aktiv unterstützt. Schon 1957 sagte er:  
„Die grosse und besondere Aufgabe der Frau ist es, neben dem Geschäftlichen  
auch das Kulturelle zu pflegen“. Dieses Ansinnen ist auch heute noch aktuell. Zwar 
verfügen die Schweizer Frauen über das Stimmrecht, über die gleichen Ausbildungs-
chancen und pflegen deshalb das Geschäftliche mehrheitlich über eine berufliche 
Tätigkeit. Aber der gesellschaftliche Austausch und das Bedürfnis nach Vernetzung 
bestehen nach wie vor. 
 
-------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Wohin wir wollen – Ein Ort für interessierte Frauen 
 
Wir bieten in der ganzen Schweiz ein aktuelles und attraktives Veranstaltungs-
angebot für Frauen an, die sich für soziale, kulturelle und gesellschaftliche Themen 
interessieren. Wir unterscheiden uns von anderen Frauenorganisationen vor allem 
dadurch, dass wir neben Frauenthemen aus der reichen Themenpalette der Migros 
vor allem diejenigen herausgreifen und diskutieren, die für die konsum- und 
gesellschaftsbewussten Frauen von besonderer Bedeutung sind. Aber nicht nur in 
informativer, sondern auch in unterhaltender Art und Weise. Und dies in Zukunft 
vermehrt und noch besser zugeschnitten auf die verschiedenen Interessen der 
Frauen. 
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                                  SEKTION RÄTIA 
 

Protokoll 
der Generalversammlung FORUM-elle Sektion Rätia 

FREITAG, 23. MÄRZ 2018 
____________________________________________________________________________     

 
Traktanden: 
  

01. Begrüssung 
02. Wahl der Stimmenzähler 
03. Protokoll 2017 
04. Jahresbericht 2017 der Präsidentin 
05. Jahresrechnung 2017 
06. Revisionsbericht 
07. Mutationen 
08. Wahlen: Präsidentin 
                     Neuwahl Kassiererin 
                     Vorstand 
                     Delegierte für Delegiertenversammlung 
09.   Mitteilungen 
10.   Varia 
11.   Referat von Herrn Feldmann von der Migros Genossenschaft, 

              Thema: „Reisanbau, Reisproduktion, Riseria Tessin 
 

Anwesende Vorstand: Martina Wieser 
     Annarosa Fallet 
     Lilo Engler 
     Uschi Krumbiegel, Revisorin, anstelle von Laurenzia Albisser 
 
Gäste: Beatrice Richard-Ruf, Zentralpräsidentin 
 Cécile Schwinghammer, Vizepräsidentin Zentralvorstand 
 Herr Daniel Feldmann – Referent der Migros-betrieb „Riseria Tessin 
 
Begrüssung: Präsidentin Martina Wieser begrüsst um 14.00 Uhr 59 Mitglieder sowie 
 Cécile Schwinghammer, Beatrice Richard-Ruf und Herrn Feldmann.  
 9 Mitglieder hatten sich entschuldigt. 
 
 Vorgängig an die GV berichtet Herr Feldmann allerlei Wissenswertes  
                                    und Interessantes über die Riseria. Aus welchem Land stammt der 
                                    Reis? Welches „Endprodukt Reis“ wird daraus produziert?.... 
 Nach diesem lehrreichen Vortrag gab es eine kurze Kaffee-Pause. 

Stimmenzähler: Als Stimmenzähler wurden Rina Taisch, Cécile Schmid und Esther  
                                    Schmidt gewählt. 
 
Protokoll: Das Protokoll wurde einstimmig angenommen. 
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Jahresbericht: Unter dem Motto „Das Wunderbarste an Wundern ist, dass sie manchmal 

wirklich geschehen“, konnten wir wieder einige interessante Vorträge 
besuchen. Leider musste die Reise nach Ramsen infolge zu weniger 
Anmeldungen abgesagt werden. 

 
Jahresbericht: Der Jahresbericht wurde von Martina vorgelesen und einstimmig 

angenommen.  
 
Jahresrechnung: Die mit der Einladung versandte Jahresrechnung wurde einstimmig  
 gutgeheissen. 
 
Revisionsbericht: Frau Uschi Krumbiegel verlas den Revisorenbericht, erklärte dass alle 

Buchungen korrekt gemacht wurden und mit den Belegen 
übereinstimmen und bat der Kassiererin Entlastung zu erteilen. Bis 31. Dez. 
2017 war Laurenzia Albisser für die Buchhaltung zuständig. Martina dankt 
Uschi für ihre Arbeit und überreicht ihr ein kleines Präsent. 

 
Mutationen: Der Verein zählt neu 147 Mitglieder.  
 27 Austritten stehen 10 Neuanmeldungen gegenüber. Martina fragt sich 

warum so viele Austritte? Sie bat die Anwesenden evtl. Reklamationen 
betr. Programm, Vorschläge und Ideen dem Vorstand zu melden.  

 
Wahlen. Martina stellte sich für ein weiteres Jahr als Präsidentin zur Verfügung, was 

mit Applaus angenommen wurde. Hat aber zur GV im 2019 den Rücktritt 
bekanntgegeben.  

 Annarosa Fallet und Lilo Engler wurden ebenfalls mit Applaus 
wiedergewählt. 

 
Mitteilungen/Varia: Frau Beatrice Richard dankte dem Vorstand, vor allem Martina, für die 

geleistete Arbeit im vergangenen Vereinsjahr und das 
abwechslungsreiche Programm. Sie bat auch, im Namen des 
Vorstandes, dass sich 2-3 Mitglieder als Verstärkung für den Vorstand 
melden sollen um diesen zu entlasten. Cécile Schwinghammer erwähnte, 
dass sie als Ansprechperson gerne per Telefon oder Internet Wünsche 
und Anregungen für unsere Sektion entgegennimmt und für Fragen 
jederzeit zu sprechen ist. Beatrice dankt nochmals dem Vorstand und vor 
allem Martina. 

 Martina ihrerseits bedankt sich bei Beatrice und Cécile für ihre Hilfe und 
Ausführungen. 

 An der Delegiertenversammlung vom 15. Mai 2018 werden Martina, Edith 
Gartmann und Madlen Tschupp teilnehmen. 

 Im vergangenen Vereinsjahr wurden 5 Sitzungen abgehalten. 
 Martina ersuchte die Anwesenden sich bitte termingerecht für die 

verschiedenen Anlässe anzumelden, da jeweils einige Vorbereitungen 
getroffen werden müssen.  

 Auch bittet Martina, dass sich Mitglieder, welche sich zur Mithilfe an 
einem Anlass bereiterklären, dies dann auch wahrnehmen.  

 So haben sich Edith Gartmann und Vreni Stingelin bereit erklärt, dass sich 
Martina bei ihnen melden soll und sie gerne bereit sind ihr bei Bedarf zu 
helfen. 

  
                                    Eine längere Diskussion entstand betr. „neue Kassiererin“. Es wurde der 

Vorschlag gemacht, dass der Vorstand ein Profil erstellen sollte welche 
Aufgaben eine Kassiererin zu erledigen habe. So könne man sich von 
vorn herein ein Bild davon machen. Es wurde rege diskutiert und die 
Frage an Cécile gestellt, ob der Zentralvorstand eine Sektion einfach 
fallen lassen will. Dies wurde vehement von ihr verneint und Beatrice 
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appellierte nochmals an die Anwesenden sich für den Verein einzusetzen 
und den Vorstand zu entlasten.  

                                    Zum grossen Glück berichtete Beatrice Arn-Roffler, dass sich ihr 
                                    Mann Bernhard bereit erklärte, interimsmässig das Amt der  
                                    Kassiererin zu übernehmen bis sich ein Mitglied aus dem Verein zur  
                                    Verfügung stellt.  Dies wurde mit Applaus zur Kenntnis genommen!  
 Auch das Problem betr. Einzahlungsscheine gab zu einer Diskussion 

Anlass. Da Laurenzia, als zeichnungsberechtigte bei der Bank, nicht mehr 
zuständig ist, konnten keine Einzahlungsscheine mit der Einladung zur GV 
mitgesandt werden. Martina wird sich bei der Bank erkundigen und das 
weitere Vorgehen abklären. 

 
 Am Ende der Sitzung bekamen die Anwesenden eine Rose und ein 

grosszügiges Präsent der Riseria als Dank für ihr Erscheinen. Beatrice und 
Cécile erhielten einen Strauss mit dem besten Dank des Vorstandes für 
ihre Teilnahme und Mithilfe.    

  
  
Ende der Sitzung: 16.15 Uhr 
 
Aktuarin: Lilo Engler 
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Rückblick 2018 
 
„Die schönsten Erinnerungen sind stets Erlebnisse, für die man Zeit sich genommen hat“ 
 
In diesem Sinn danken wir für eure Treue und Mitmachen im vergangenen Vereinsjahr und 
hoffen, dass Sie im kommenden Jahr viel Zeit für uns haben werden. 
 
Januar 2018: Der Start im neuen Jahr war für unseren Verein leider nicht berauschend. Es war 
ein Vortrag geplant über die Anpflanzung bis zum Produkt von Baumwolle. Leider mussten wir 
diesen zwecks Mangel an Anmeldungen absagen. 
 
Februar 2018: An jedem Zahn hängt ein ganzer Mensch. Dr Rossner half uns auf die Sprünge, 
wie das gemeint ist. Es war ein sehr spannender Vortrag und wir haben wieder etwas gelernt. 
 
März 2018: Anlässlich unserer letzten GV hat uns der Chef der Riseria Tessin besucht. Herr 
Daniel Feldmann hat uns spannendes über den Anbau und die Bearbeitung vom Reis im 
Tessin berichtet. Anschließend wurden wir von ihm reichlich beschenkt. 
 
April 2018: Da durfte eine zweite Gruppe an die Szenische Führung Reformation Chur 
mitmachen. Es war eine spannende Führung. Niemand wusste wohin sie überall führt. Die 
szenische Darstellung der beiden Schauspieler war das Bouquet. Ich glaube ich kann 
behaupten, es hat allen sehr gut gefallen und wir lernten Seiten und Orte von Chur kennen 
die viele nicht kannten. 
 
Mai 2018: Im schönen Monat Mai hofften wir einen erlebnisreichen Ausflug nach Wauwil zu 
machen. Leider mussten wir diesen auch wieder mangels Anmeldungen absagen.  
 
Juni 2018: Zum Halbjahresschluss durften wir die Bäckerei Migros Gäuggeli in Chur besuchen. 
Es war ein voller Erfolg. 44 Personen hatten sich angemeldet. Wir staunten nicht schlecht als 
wir die Mengen hörten, welche in dieser kleinen Bäckerei gebacken werden. Wir durften 
einen feinen frischgebackenen Zopf nach Hause nehmen. 
 
September 2018: Bei wunderschönem Wetter haben 16 Personen die Frottefabrik Weseta in 
Engi im Kanton Glarus besucht. Sie ist die einzige Frotteweberei in der Schweiz. Es war sehr 
spannend und interessant. Wir haben vieles über die Art der Weberei sowie das Färben der 
Frottewäsche erfahren. Anschließend haben alle noch den dazugehörenden Laden 
gestürmt. Vor der Abfahrt blieb uns noch Zeit ein Café mit einer frischen Glarnerpastete in 
einer Gartenwirtschaft zu genehmigen. 
 
Oktober 2018: Wenn jede Bewegung schmerzt. Für diesen Vortrag haben wir uns auf den 
Weg gemacht und sind in die Drogerie Lavalera in Chur gegangen. Es haben sich 
erfreulicherweise 34 Personen angemeldet. Hr Wilhelm hat uns vieles aus der Naturmedizin 
erzählt und wie man diese Krankheit erleichtern kann. Es wurden sehr viele Fragen gestellt und 
er hat alle geduldig beantwortet. 
 
November 2018: Besuch der eindrücklichen Ausstellung der Ems-Chemie und ihre Geschichte. 
36 Frauen hatten sich für diese Führung angemeldet. Eine sehr erfreuliche Zahl. 
 
Dezember 2018: Traditionellerweise feiern wir unsere Adventfeier im Restaurant B12 bei Café 
und Kuchen. Ruth Heim hat sich bereit erklärt eine kleine Musik-Gruppe zusammenzustellen 
und für uns zu spielen. Wir hörten Weihnachtslieder aus aller Welt. Vielen Dank Ruth für diese 
tolle Musikeinlage. Es hat uns allen sehr gefallen. 
 
Frau Janet Frey gestaltete wieder 10 interessante und lehrreiche Englisch Nachmittage.  
Diejenigen die diese Konversationen besuchen sind alle hellbegeistert von der Art wie es 
durchgeführt wird. Ein großes Dankeschön an Janet. 
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  Sektion Rätia 
   
    
   
   
   
    

Jahresrechnung 
2018    

    

BILANZ    
    
    
    
    
AKTIVEN    
    
Kasse            131.00    
Migrosbank         6'858.90    
    
Total Aktiven      6'989.90    
    
    
PASSIVEN    
    
Eigenkapital         5'594.50    
Passive Rechnungsabgrenzung            602.20    
    
Reingewinn            793.20    
    
Total Passiven      6'989.90    
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Vorstandsarbeit 
 
Für die Planung und Organisation führte der Vorstand 5 Sitzungen durch. 
Die Delegiertenversammlung fand am 15.05.2018 in Basel statt. Daran nahm die Präsidentin 
mit 2 Mitgliedern teil. 
Die Präsidentin nahm an 1 Konferenz und an 2 Arbeitstagen mit dem Zentralvorstand teil. 
Sie war zuständig für die Durchführung des FORUM elle Tag im Migros Gäuggeli Chur.  
9 Personen wechselten sich am Stand ab. 
 
Im 2018 wurden 11 Veranstaltungen abgehalten 
 
3x wurde ein Versand ausgeführt. 
1x Werbebrief verschickt 
 
Mitgliedermutationen / Mitgliederstand am 31.12.2018       150 
Austritte/ Todesfälle                                                                     30 
Neumitglieder                                                                               24                                                                   
                                                 
 
Herzlichen Dank 
 
Für den finanziellen Beitrag für Referate, Führungen, Sponsoring 
Herrn Diethelm Migros Genossenschaft Ostschweiz 
Herr Andreas Ambühl Migros-Kulturprozent für die finanzielle Unterstützung  
Dem Team in Gossau für den Druck unserer Programme und Flyer  
Frau Keller für die große Hilfe und Unterstützung in verschiedenen Belangen. 
Für die gute Zusammenarbeit und Nutzung der Räumlichkeiten in der Migros Klubschule Chur 
Argo Chur  
Unserer Präsidentin des Zentralvorstandes, Frau Beatrice Richard, für die wertvolle 
Unterstützung und große Leistung für das Forum elle CH 
Cécile Schwinghammer, Patin der Sektion Rätia, für die wertvolle und große Unterstützung für 
die Belange der Sektion 
Der Gruppenleiterin Janet Frey für die erfolgreiche Englisch Konversation    
Meinen Vorstandskolleginnen für Ihre zuverlässige und engagierte Zusammenarbeit. 
 
Einen besonderen Dank gebührt Ihnen liebe Mitglieder, für die Teilnahme an unseren 
Anlässen, Ihre Treue und Ihre Wertschätzung unserer Arbeit. 
Für die Teilnahme, danke ich all jenen die uns an der Durchführung vom Forum elle Tag 
unterstützt haben. 
 
Domat Ems, im Januar 2019                                                    
 
Martina Wieser Präsidentin und Vorstand 
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Vorstand  
 
Präsidentin 
Martina Wieser       Via Tuma Platta 15 
7013 Domat/Ems       Tel. 081 633 33 11 
martina.wieser@forum-elle.ch 
 
Kassa  
Beatrice Arn-Roffler       Erlenweg 6  
7000 Chur                        Tel. 081 284 38 07 
beatrice.arn@forum-elle.ch 
 
Aktuarin und Gestaltung 
Annarosa Fallet       Giacomettistrasse 107 
7000 Chur       Tel. 081 353 80 81 
annarosa.fallet@forum-elle.ch 
 
Anmeldungen 
Edith Gartmann              Kornquaderweg 16 
7000 Chur                        Tel. 081 353 56 26 
edith.gartmann@forum-elle.ch 
 
Planung und Organisation 
Vreni Stingelin                 Giacomettistr. 52 
7000 Chur                         Tel. 081 250 25 55 
vreni.stingelin@forum-elle.ch 
Uschi Krumbiegel            Foralweg 2 
7000 Chur                         Tel. 081 252 01 46 
uschi.krumbiegel@forum-elle.ch  
 
Mutationen 
Lilo Engler                         Baggastiel 11 
9475 Sevelen                   Tel. 081 785 11 88 
lilo.engler@forum-elle.ch    
                         
                         ☼☼☼☼☼☼☼ 
 
Englisch-Konversation 
Janet Frey       Via Calundis 19 A 
7013 Domat/Ems            Tel. 081 633 31 30 
jkfrey@sunrise.ch 


